

Henfenfeld, im Januar 2026

Mit nachfolgender SPD/FBB Fraktions-Info möchten wir Sie, liebe Bürgerinnen und Bürger von Henfenfeld über die aktuellen Themen der Gemeindepolitik informieren.

Geplanter Bau einer Kindertagesstätte im Schlossareal:

In der Gemeinderatssitzung vom 28. Oktober 2025 hat das Gremium die erneute Beschlussfassung zum Abschluss eines notariellen Bauträgervertrages mit aufschiebenden Bedingungen zum Bau eines Kinderhauses als Kindertagesstätte zwischen der Gemeinde Henfenfeld und TEN BRINKE Projektentwicklung GmbH & Co KG beschlossen.

In der nächsten Gemeinderatssitzung vom 01. Dezember 2025 hat der Gemeinderat von den eingegangenen Stellungnahmen aus der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit des Bebauungsplans „Schlossareal“ mit Grünordnungsplan Kenntnis genommen und hat alle Einzelbeschlüsse angenommen. In einem weiteren Tagesordnungspunkt hat der Gemeinderat den Entwurf des o.g. Bebauungsplans gebilligt und die öffentliche Auslegung mit Beteiligung der Träger öffentlicher Belange veranlasst.

Ergänzend dazu wurde ein städtebaulicher Vertrag flankierend zum Bebauungsplan mit Grünordnungsplan zwischen der Gemeinde und der TEN BRINKE Projektentwicklung GmbH & Co KG abgeschlossen, der im Detail die Beschreibung des Vorhabens, die Kostenvereinbarungen und die Zusammenarbeit gesamthaft regelt.

Sachstand zum Bebauungsplan „Rohäcker III“

In der gleichen Sitzung hat der Gemeinderat Henfenfeld die Aufstellung der 1. Änderung des Bebauungsplans Nr. 9 „Rohäcker III“ mit Grünordnungsplan beschlossen. Zudem hat er die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und der beteiligten Behörden eingeleitet. Die Auslegungsdauer beträgt einen Monat und endet zum 31. Januar 2026.

Erlass einer Satzung über die Herstellung und Ablösung von Stellplätzen (Garagen- und Stellplatzsatzung)

Der Gemeinderat Henfenfeld hat in seiner Sitzung vom 06. Oktober 2025 die Neuerungen im Baurecht durch das Erste Modernisierungsgesetz Bayern und dem damit verbundenen Systemwechsel zur kommunalen Regelung der Stellplatzpflicht zur Kenntnis genommen. Dabei ist die Anzahl der erforderlichen Garagen und Stellplätze für Wohngebäude wie folgt zu ermitteln: Wohnungen bis zu 50 qm 1,0 Stellplätze; Wohnungen bis zu 80 qm 1,5 Stellplätze und Wohnungen über 80 qm 2,0 Stellplätze.

Weitere Urnengrabanlage im Friedhof

In seiner Sitzung am 28. Oktober hat der Gemeinderat die Errichtung eines weiteren Rosengrabes beschlossen. Mit der Ausführung wurde die Firma Hein & Haas Henfenfeld beauftragt.

Abriss des Gebäudes Hauptstraße 19

Die Gemeinde hat die ca. 450 qm große Fläche (Anwesen rechts von der Einfahrt zur Friedhofstraße) im August 2023 erworben. Nunmehr hat der Gemeinderat in seiner Sitzung vom 12. Januar 2026 den Rückbau des Bestandsgebäudes beschlossen und die Firma Siegfried Bub & Sohn aus Hersbruck mit den Abrissarbeiten beauftragt.

Sachstand zum Glasfaserausbau in Henfenfeld

Die mit dem Ausbau des Glasfasernetzes beauftragte Firma Bisping und Bisping hat ab Ende Mai 25 innerhalb von 15 Monaten rund 395 Anschlüsse sowie ggf. weitere 280 Anschlüsse, die „auf der Strecke liegen“ zu realisieren; die Ausbaumaßnahmen wurden grob in 4 Bauabschnitte eingeteilt: zuerst Windhof/ Neubaugebiet, dann Dorfmitte; im dritten Abschnitt folgt die Hauptstraße Richtung Engelthal incl. Schule und dann der Bereich Ottensooser Str.; Höhenweg, Frühlingsberg. Die Anschlussarbeiten sollen bis August 2026 abgeschlossen sein! Die Kosten der Baumaßnahmen mit ca. 2 Mio. € werden durch den Freistaat Bayern mit rund 90% bezuschusst. Der Anteil der Gemeinde beträgt ca. 200.000€.

WICHTIGE TERMINE, WISSENSWERTES, WAHLINFORMATION

Wir laden Sie herzlich ein, zur

**Vorstellung unserer Gemeinderatskandidatinnen und Kandidaten am
Mittwoch, den 11. Februar 2026 um 19.00 Uhr in der AWO-Begegnungsstätte.**

Hier haben Sie die Möglichkeit, unsere Bewerber/innen im Rahmen einer Vorstellungsrunde persönlich kennen zu lernen und dabei die Gelegenheit, Fragen zu stellen und ins Gespräch zu kommen.

Am Sonntag, den 08. März 2026 finden die Gemeinderatswahlen statt. Machen Sie von Ihrem Wahlrecht Gebrauch und **geben den SPD/FBB-Kandidatinnen und Kandidaten Ihre Stimmen!**

!!! Eine Anmerkung zur anstehenden Wahl !!!

Bürgermeister Markus Gleißenberg kandidiert für das Amt des Landrats. Hierzu wünschen wir ihm viel Erfolg! Sollte er jedoch keine Mehrheit erringen, bleibt er weiterhin Bürgermeister in Henfenfeld. **Damit kann er mindestens für die nächsten 3 Jahre kein Gemeinderat sein.**
Dies zur Information bezüglich Ihrer Wahlentscheidung!

Die **SPD/FBB-Fraktion** freut sich über Besucher in den öffentlichen Gemeinderatssitzungen. Hier haben Sie die Möglichkeit, sich selbst ein Bild der Entscheidungsprozesse zu machen! **Für Rückfragen zu den einzelnen Themen stehen Ihnen die Mitglieder der SPD/FBB- Fraktion gerne zur Verfügung oder kontaktieren Sie uns unter:**



www.spd-henfenfeld.de

Ihre SPD/FBB - Fraktion!

ViSdP: Peter Hader, Fraktionssprecher